

Declaración

La visita que entre el 20 al 22 de marzo hará a Cuba el Sr. Barack Obama, presidente de los Estados Unidos, en compañía de su esposa, la Sra. Michelle Obama, cierra un ciclo de audacia política que ha supuesto y significado una nueva era en Las Américas.

Este giro histórico con Cuba iniciado el 17 de diciembre de 2014 fue saludado y respaldado por la mayoría de sus ciudadanos, al tiempo que generó un ámbito lógico de controversias fuera y al interior de las más de 45 organizaciones y activistas independientes que trabajan en la Mesa de Unidad de Acción Democrática (MUAD), entre aquellos que impulsan la Plataforma Ciudadana #Otro18 y Espacio Abierto de la Sociedad Civil, y entre otros actores cívicos y políticos dentro y fuera de Cuba.

Los que promovemos esta **Declaración** no somos ajenos a la dimensión de este cambio geoestratégico, y a su doble impacto sobre nuestro país y sobre el hemisferio.

La lógica controversial de este proceso expresa el juego de oportunidades y desafíos que se abre para todos los cubanos, y para aquellos en la comunidad internacional que quieran contribuir a que el cambio geoestratégico contribuya efectivamente al cambio democrático en Cuba.

Consideramos que la visita del presidente de los Estados Unidos constituye otro paso adelante en la normalización plena de relaciones con nuestro país. Y en ese sentido, propicia una mejor atmósfera para avanzar en nuestro empeño por conseguir la democratización de la sociedad cubana y de su sistema político, y la maduración de un proyecto de país inclusivo y plural.

Y es también una oportunidad para que la clase política cubana entienda que ya no hay espacio para la filosofía de “fortaleza sitiada” que califica a todo disidente como un traidor, ni para el mantenimiento del régimen político excluyente, discriminatorio y autoritario. Que la patria debe ser “con todos y para el bien de todos”

Esta nueva atmósfera debería ayudar, progresivamente, al debate entre cubanos y a un cambio radical del comportamiento de las autoridades sobre seis temas básicos:

1. El reconocimiento de la necesidad de un estado social y democrático de derecho, y el avance hacia el disfrute de las libertades económicas, civiles y políticas por todos los cubanos y cubanas.
2. La ratificación inmediata por parte de la Asamblea Nacional, después de la firma por parte del gobierno cubano en 2008, del Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos y del Pacto Internacional de Derechos

Económicos, Sociales y Culturales, y la adecuación del sistema nacional a sus postulados.

3. El cese de la represión y el uso de la violencia física en contra de todos los activistas políticos y de derechos humanos que hacen uso legítimo de la acción cívica no violenta para expresar sus demandas.
4. La liberación de todos los presos injustamente encarcelados, especialmente los prisioneros políticos y de conciencia, y de aquellos sometidos a licencia extrapenal.
5. La derogación de la ley 88, o Ley Mordaza, pensada para castigar a ciudadanos cubanos por supuesta colaboración con un país que viene normalizando, unilateral y constructivamente, sus relaciones con el gobierno y la sociedad cubana.
6. El establecimiento de un cronograma expedito y transparente para la devolución de todos los derechos ciudadanos a los cubanos emigrados.

Esperamos, por otra parte, que la conversación que el presidente Barack Obama sostendrá con representantes de la sociedad civil cubana no solo fortalezca la legitimación de los activistas pro democráticos en la isla, sino que estimule a otros interlocutores internacionales al diálogo y reconocimiento públicos de la pluralidad de actores políticos y cívicos en Cuba.

Como demuestra la evolución de los asuntos mundiales, la prosperidad, estabilidad y sostenibilidad de los países dependen cada vez más de un enfoque amplio en el que el progreso económico no puede ni debe estar disociado del progreso de las libertades y de la justicia social.

Con la llegada del Sr. Barack Obama a Cuba se cumplirá una parte de aquel llamado hecho por el papa Juan Pablo II en 1998 de que el mundo se abra a Cuba. Otro buen punto de partida para que el gobierno cubano se abra definitivamente a todos sus ciudadanos.

La Habana, 17 de marzo de 2016

Firmantes de la declaración

Nombre	País	Organización
Ada López Canino	Cuba	Red de Bibliotecas Comunitarias
Aida Valdés Santana	Cuba	Coordinadora de Presos y Ex Presos Políticos
Alejandro González Raga	España	Observatorio Cubano de Derechos Humanos

Amado Calixto Gammalame	Cuba	Asociación Jurídica Cubana
Andrés Hernández Bequet	EE UU	Partido Demócrata Cristiano de Cuba
Armando Chaguaceda	México	Profesor e Investigador
Arnoldo Muller	EE UU	Coordinadora Socialdemócrata de Cuba
Berta Bueno Fuentes	España	Observatorio Cubano de Derechos Humanos
Boris González Arenas	Cuba	Periodista Independiente
Carlos Amel Oliva	Cuba	Unión Patriótica de Cuba
Carlos Miyares Falcón	Cuba	Fundación Sucesores
Carlos Raúl Macias	Cuba	Somos Más
Carmelo Bermúdez Rosabal	Cuba	Partido Arco Progresista
Dagoberto Valdés Hernández	Cuba	Centro de Estudios Convivencia/Espacio Abierto
Elena Larrinaga	España	Observatorio Cubano de Derechos Humanos
Eliecer Ávila Cicilia	Cuba	Somos Más
Eroises González Suárez	Cuba	Plataforma Femenina Nuevo País
Félix Navarro Rodríguez”	Cuba	Partido por la Democracia “Pedro Luis Boitel
Fernando Palacio Mogar	Cuba	Partido Solidaridad Liberal Cubano
Frank A. García Enrich	Cuba	Fundación Sucesores
Grisel Nardo Suárez	Cuba	Coordinadora Obrera Cubana
Guillermo Fariñas Hernández	Cuba	Frente Antitotalitario Unido
Haroldo Dilla	Chile	Historiador
Johanna Columbié	Cuba	Somos Más
Jorge Luis Artilles Montiel	Cuba	Frente Antitotalitario Unido
Jorge Olivera Castillo	Cuba	Club de Escritores Independiente de Cuba
José Daniel Ferrer	Cuba	Unión Patriótica de Cuba
José Rolando Cáceres Soto	Cuba	Frente Antitotalitario Unido
Juan A. Alvarado Ramos	EE UU	Plataforma de Integración Cubana
Juan A. de la Nuez Ramírez	Cuba	Frente Antitotalitario Unido
Juan A. Francés Godoy	EE UU	Solidaridad de Trabajadores Cubanos
Juan A. Madrazo Luna	Cuba	Comité Ciudadanos por Integración Racial
Kenya C. Dworkin y Méndez	EE UU	Profesora Universidad Carnegie Mellon
Lázaro Ricardo Pérez García	Cuba	Proyecto Socio Cultural para Desarrollo Comunitario

Librado Linares	Cuba	Movimiento Cubano Reflexión
Luis Arian Quiñones	Cuba	Afro Más
Manuel Cuesta Morúa	Cuba	Partido Arco Progresista
Maria Caridad Galvez Chiú	Cuba	Centro de Estudios Convivencia/Espacio Abierto
Maria E. Mir Marrero	Cuba	Confederación Obrera Nacional Independiente
Marifeli Pérez-Stable	EE UU	Profesora e Investigadora
Marlene Azor Hernández	México	Socióloga
Marthadela Tamayo González	Cuba	Partido Arco Progresista
Miriam López Báez	Cuba	Proyecto Derechos del Pueblo
Nancy Alfaya Hernández	Cuba	Proyecto Comunitario de Mujeres
Nelson Álvarez Matutes	Cuba	Afro Más
Oria de los Ángeles Alonso	Cuba	Afro Más
Oswaldo Avilés Redondo	Cuba	Sindicato de Comunicadores Independientes
Ramón Salazar Infante	Cuba	Partido Autónomo Pinero
Reinaldo Escobar Casas	Cuba	Periodista Diario 14yMedio
Roberto Díaz Vázquez	Cuba	Centro de Apoyo a la Transición
Rolando Ferrer Espinoza	Cuba	Frente Antitotalitario Unido
Santiago Yera Díaz	España	Observatorio Cubano de Derechos Humanos
Sayli Navarro Álvarez”	Cuba	Partido por la Democracia “Pedro Luis Boitel
Siro del Castillo Domínguez	EE UU	Centro Emmanuel Mounier
Wilfredo Vallín Almeida	Cuba	Asociación Jurídica Cubana
Yaima I. Herrera Jiménez	Cuba	Observatorio Cubano de Derechos Humanos
Yasnay Lozada Castañeda	Cuba	Partido Arco Progresista
Yoani Sánchez Cordero	Cuba	Periodista Diario 14yMedio
Yurisleixis González Delgado	Cuba	Proyecto Derechos del Pueblo
Yusmila Reyna Ferrera	Cuba	Unión Patriótica de Cuba
Zuleydis Lisbet Pérez Velázquez	Cuba	Cuba Independiente y Democrática